

# 授業はみんなで創るもの



## 確か4月16日・・・

4年2組では、「4年2組であふれさせたい言葉・なくしたい言葉」について話し合いが行われていました。あれからおよそ一ヶ月が経ちました。今日はお客様が2組の授業を参観されました。校長先生と私も一緒に見せてもらいました。私が思ったことは、一ヶ月前よりも、教室にたくさんの種類の言葉があふれているということでした。発表と発表をつなぐ言葉やみんなにわかりやすく伝えようとする言葉、しっかりと耳を傾けて人の話を聴いていることがわかる言葉などなどです。一ヶ月前にみんなでお話し合ったことが、実現されつつあると強く感じられました。「聴く」ことを大切にする姿勢も光っていました！授業はみんなで作るもの！改めてそう思いました。素敵な授業を見せてくれてありがとう。

## 1 時間の授業の中にあふれていた言葉

「あ～」、「にています」、「ちょっとみんなとちがう」、「あのね」、「うん」、「〇〇さんと少しにています」、「理由は同じで意見がちがう」、「ちょっとにています」、「つまり～」、「でも～」、「まとめると」、「どうですか」、「たぶんさあ～」、「たしかに～」、「〇〇さんとほとんど同じ」、「ちょっと自分の考え変えたくなった」、「さいごまで聴こう」、「自分の言い方で言うと・・・」、「理由は言えないけど・・・」、「ちょっと待って」など、

自分の考えを、自分の言葉で伝えようとしています。何より、人の話の内容をよく聴いています。でなければ、自分の考えと同じなのか、にているのか、ちがうのかなどの声は聞こえてこないと思います。自分の考えと比べながら聴く力が付いてきていますね。これからも、自分たちの授業を大切にしてください。